



La tensa espera

● La naturaleza una vez más ha puesto su mano de energía sobre nuestro país, ocasionando desastres. Las lluvias no tienen compasión con nuestro suelo y es un año más de los tantos en que hemos vivido siempre lo mismo y visto las mismas respuestas risibles: “Estudiaremos la solución” “Haremos un estudio para que no vuelva a ocurrir”, “Buscaremos los planes para evitarlos”. Pero nada cambia, mientras la danza de millones y millones de pesos se desaparece en organizaciones brujas.

Los gobiernos nada hacen por prevenir ante estas catástrofes naturales. Dejan construir viviendas en terrenos a orillas de ríos y lagos sin importarles lo que puede suceder; se autoriza la construcción de edificios sobre humedales. ¿Hasta cuándo?

La espera por una verdadera política de Estado de prevención es una tensa espera, como muchas otras; mientras, los gobiernos de turno llegan y luego se van y la desgracia sigue.

¿Qué habrá que esperar? Ya vendrán las campañas electorales y las promesas aparecerán por miles.

Arturo Goddard Bravo
Profesor Normalista
normalista1949@hotmail.com

Problemas con feria

● Los vecinos que colindamos con la Feria del día miércoles en Valdivia, llevamos más de 30 años teniéndola a las afueras de nuestras casas y se ha vuelto agotador e insostenible.

No podemos circular libremente ni ingresar o salir en nuestros vehículos por su presencia, existe consumo de alcohol a plena vista, así como de drogas, sin importarles la presencia en el sector de vecinos y niños. Además, el manejo de su basura, la ropa vieja que dejan botada, el daño a los portones donde amarran sus toldos, la falta de acceso del transporte público al sector y de servicios de emergencia en dichos días; los malos olores por quienes orinan en la vía pública y mal uso de los espacios públicos, hacen que en definitiva nos sintamos privados de libertad en nuestras propias casas y el barrio se torne inseguro.

Esto viene de varias décadas, siendo abundantes los roces y conflictos, en los que debemos tolerar insultos, malos tratos y amenazas, pasando malos ratos a causa de solamente querer resguardar nuestra propiedad, privacidad, áreas verdes, veredas y calles. En definitiva, pagamos un costo algo por cuidar el lugar donde crecimos, vivimos y habitamos a diario.

Estamos profundamente cansados

y es frustrante observar que, pese a lo anterior, los feriantes no respetan nuestros derechos y se sienten confiados en que no se les puede trasladar del sector; así lo difunden y manifiestan, llegando a marchar al municipio para presionar y detener el traslado propuesto, tratando de politizar un problema social, e ignorando que es una necesidad levantada por los propios vecinos del barrio, la cual además fue legitimada en una votación de quienes habitan en el sector.

Sabemos que dentro de la feria existen trabajadores honestos y respetuosos, pero lamentablemente el problema ya no aguanta más: han sido incapaces de cumplir con normas mínimas de convivencia por años y fue suficiente.

Queremos ser capaces de dormir tranquilos sin el ruido de los camiones y la juerga que se arma a menudo, sin ser víctimas de matonaje, poder recuperar nuestro barrio.

La feria del miércoles, en Bernardo O'Higgins, en Río Calle Calle y Rubén Darío quedó chica para los feriantes y es insostenible para los vecinos; necesitamos que sean trasladados, por nosotros principalmente, pero también por ellos.

JJVV Laurel y Vecinos
Población Bernardo O'Higgins

La salud de las mujeres

● Según la CEPAL, una de cada tres mujeres en la región no tiene acceso a seguridad social o sanitaria, y la OEA indica que 100 millones enfrentan impedimentos económicos y geográficos para acceder a la atención médica. Mientras que la Organización Mundial de la Salud (OMS) aseguró que las desigualdades de género afectan negativamente a las mujeres, los sistemas de salud y los resultados sanitarios.

Esta realidad pone de manifiesto la necesidad de abordar las inequidades de género para garantizar una atención médica equitativa y de calidad.

Por ello es imperativo relevar el papel fundamental que desempeñan los sectores público y privado en la promoción y protección de la salud femenina.

Como actores del ecosistema de salud, invitamos a todos para que se unan a nuestro compromiso de un acceso equitativo, tanto en términos de género como de ubicación geográfica, que permita cerrar brechas y enfrentar las principales necesidades en nuestro país.

Marco Musitano
Director General del Hub Cono Sur
de Becton Dickinson

cartasaldirector@australvaldivia.cl